

Intervención de la diputada Beatriz Mojica Morga, rectificación de hechos.

El presidente:

Vamos solamente a conceder en estos momentos como lo pidió el uso de la palabra la diputada Beatriz Mojica Morga, toda vez que antes de que usted solicitara esa petición también ella solicitó la palabra por rectificación de hechos.

Gracias.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

Yo quiero dejar muy claro en esta Tribuna que no estamos defendiendo a nadie, no venimos aquí a defender a nadie si alguien cometió violencia política para eso están las instituciones, yo les invitaría que pongan sus escritos ahí en las instituciones para que efectivamente avancemos en este asunto, porque

nosotros no vamos a defender a nadie.

Yo vengo aquí para hacer una rectificación de hechos, porque aquí recordaron los hechos del porque nos sentíamos aludidas y porque estamos diciendo estas cuestiones, fíjense que yo hable de complicidades y creo que eso le movió el tapete a alguno, pero en esta rectificación de hechos en este asunto hay que ver los contextos, lo que se dijo en una asamblea interna y lo que se hizo en campaña en el 18, es que mientras un diputado decía que yo no podía ser candidata, no podía ser senadora porque no había parido, abrazado del candidato a senador y teniendo de suplente a una mujer que hoy es aludida, desde luego que no podemos hablar de ingenuidades en la violencia política de este tipo.

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 18 Abril 2023

El Tribunal mencionó y notificó que había violencia política de género y las mujeres del PRI, y las que fueron candidatas pues fueron cómplices nadie ha dicho otra cosa que no sea cierto fueron cómplices porque nadie se pronunció al respecto, porque de igual forma siguieron haciendo campaña, no es un tema que haga aquí el asunto.

Los temas están cerrados seguimos nuestra vida política, nosotros hemos cambiado de asta pero no hemos cambiado de bandera, hemos estado en la izquierda durante toda la vida, por eso yo insisto que no hay que usar estos temas de manera política y cuando yo digo que tenemos que tener cuidado y que tenemos que ser muy conscientes de cuando alguien es usado, cuando alguien es cómplice porque son temas distintos, son asuntos distintos, cuando en pleno conocimiento, cuando con toda la inteligencia con toda la voluntad uno no se presta, uno fragua la violencia política es donde tenemos que tener mucho cuidado.

Por eso vine aquí a rectificar los hechos por los que fui aludida y por los que fui señalada innecesariamente, pero saben que es costumbre, está siendo una costumbre muy mala por parte del PRI, descalificar a todas las mujeres que suben aquí, a los hombres, a todos los de Morena, la semana pasada nuestra compañera María, indígena, nuestra compañera diputada que pasó fue descalificada también, porque nos quieren amedrentar pero no nos vamos a dejar amedrentar aquí porque tenemos la razón, porque en la cuarta transformación hemos ido avanzando justamente en los temas de género.

Porque hoy más que nunca hay más mujeres en la toma de decisiones, en las presidencias municipales, en las diputaciones, en las gubernaturas y eso ha sido gracias a que no nos hemos quedado en el discurso, hemos avanzado en los hechos, es muy bonito acompañarnos de las organizaciones y prometerles cosas que cuando ya nos toca legislar

simple y sencillamente no se las cumplimos.

Por eso yo sigo llamando, sigo llamando al respeto, a la congruencia a que podamos ir avanzando que no vamos a defender nadie, para eso están los órganos, yo cuando he acudido a los órganos y me han dado la razón, no me han defendido las organizaciones en muchas ocasiones hemos acudido a los órganos y lo que haya que rectificar, se tiene que rectificar tenemos por eso que seguir insistiendo en que los hombres políticos de nuestro Estado tiene que seguir avanzando en cambiar la perspectiva, porque efectivamente los hombres en nuestro Estado ya están diciendo no ya les dimos mucho a las mujeres, no ya, ya que se calmen las mujeres y nosotros tenemos que seguir insistiendo en que apenas estamos avanzando.

Y en el pasado pudimos haber cometido muchos errores, pero hoy estamos en los tiempos en los que tenemos que seguir insistiendo en

avanzar, avanzar en la sororidad, en avanzar desde luego en ...

La Presidenta:

Diputada Beatriz.

El diputado Bernardo Ortega, ¿con qué objeto Bernardo?

(Desde su lugar el diputado Bernardo Ortega, solicita el uso de la palabra para una interpelación: puede mencionar nombres de los hombres que se han opuesto al desarrollo político de las mujeres).

¿Acepta la pregunta diputada?

Compañeros, vamos a dar el uso de la palabra a la diputada Beatriz.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

En esos diálogos porque son los nombres que se escuchan en los corrillos de la política, no en particular en alguna cuestión, pero ustedes saben que se está dando, pero fíjense creo que tú presentaste

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 18 Abril 2023

diputado una iniciativa que dice que no avancen las mujeres en las pluris, por ejemplo que ya se respete cómo van los términos y que no avancen las mujeres en las pluris si no me equivoco, pero por eso yo digo que es importante que nos quedemos en el discurso que vayamos en los hechos que vayamos a los hechos compañeras y compañeros.

Así que no me queda más que llamar al respeto y que llamar a que sigamos avanzando compañeras, compañeros, miren, si acuden a las instancias correspondientes y el Tribunal que hubo violencia política de género, va a sancionar a los compañeros, nosotros no vamos a encubrir a nadie porque nunca lo hemos hecho, y si las compañeras están siendo ofendidas tenemos también que cerrar filas y defenderlas.

Pero fíjense no nos equivoquemos, porque esta discusión no es sobre eso, ...

Compañera diputada, su tiempo ha concluido.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

...ese asunto y desde luego se tiene que ver que tenemos que ir a fondo en diversos temas en avanzar en estos temas.

Muchísimas gracias, es cuanto.

La Presidenta: